

DIARIO DE JAIME. Taller de Alzheimer

Club de Ajedrez San José en colaboración con la Asociación de Enfermos de Alzheimer de La Rinconada

..... DÍA 3



La clase de hoy la preveia bastante complicada, pues lo que tenia pensado explicar eran términos geométricos que para ellos les costaria bastante, pero estaba convencido que la ayuda de Berta y Maku, todo seria bastante mas fácil.

De nuevo empezó la clase, todos sentados frente a mi, callados, atentos y expectantes, como niños en su primer dia de colegio.

Como todos los dias lo primero que hago es un rápido repaso de lo dado en la clase anterior, por lo que cojo las piezas y las voy a enseñando y cada uno me dice el nombre de la pieza que le enseño. Sin apenas problemas todos me

contestan bien, algunos ayudados por el folio que dí el dia anterior, y otros contestan sin necesidad de ver dicho folio.

Cuando termino el repaso, cojo todos los peones del mural, y les explico lo que es una fila, y para explicarselo les digo que son las lineas de casillas que van de derecha a izquierda y de izquierda a derecha, y se les llama por el número que hay escrito, tanto en la derecha como en la izquierda del tablero.

La columnas son las lineas de casillas que van de arriba a abajo ó de abajo arriba, y se les llama por las letras que hay escritas tanto en la parte superior como en la inferior.

Las diagonales son las lineas de casillas que se unen por las esquinitas ó vértice.

Para reforzar lo explicado, les propongo diferentes ejercicios en el mural. Pongo un peon en cualquier casilla y les pido que lo lleven hacia alguna fila ó columna, para ello deben guiarlo, diciendome arriba, abajo, derecha o izquierda. Para hacer ejercicios con las diagonales, les pongo el peon en el inicio de una diagonal, y ellos deben de decirme donde pongo los peones para completar la diagonal.

Estos ejercicios hacen que la clase sea mas amena, divertida y entretenida, y con ellos acaba la clase de hoy, que aunque yo pensaba iba a ser complicada, al final fue relativamente sencilla, quizás por su interes y entusiasmo, o quizás porque el ajedrez, ofrece una amplia gama de ejercicios para estimular la mente, y hoy, haciendo columnas, filas y diagonales, han repasado y reforzado términos que tanto trabajan en la asociacion como son <u>arriba, abajo, derecha e izquierda,</u> y es por eso que les ha podido resultar mas sencillo.

Hoy, al igual que todos los dias, mi energia y mi ilusión salen reforzadas, mis ganas intactas, y mi alegría por el trabajo de ellos aumentan dia tras dia.

TODOS JUNTOS CONTRA ESTA TERRIBLE ENFERMEDAD.

Firma, Jaime Guerrero Genicio